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近日，处于重建期的中国女足国
家队在客场与前世界冠军美国队进
行了热身赛。0:3的比分反映出新
老交替期的中国队在整体实力上与
对手有较大差距，但逐步成为国家队
中坚力量的“00后”纷纷登场，为新
一代“玫瑰”崛起积累了宝贵经验。

未能获得巴黎奥运会参赛权的
中国女足，眼下面临无国际大赛可
踢、缺少高强度比赛历练的困境。
此番赴美参加邀请赛，与现世界排
名第三的美国女足交手，是难得的
实战机会。在前任主教练水庆霞离
任后，U20国青女足主帅王军担任
国家队临时教练员。赛前，受伤病
等因素影响，前场核心王霜、中场大
将杨莉娜、左后卫陈巧珠等三条线
的主力球员纷纷缺阵。根据美国足

协提供的信息，中国有18名队员出
现在 3 日与美国队热身赛的名单
中，比主队少5人。

面对伤病侵袭带来的困难，王
军在这场带队首秀的比赛中，努力
为国家队在新周期寻找一个年龄结
构合理、经验和冲击力兼备的阵
容。在首发 422 阵型中，中后卫由

“00后”球员窦加星和汪思倩担任，
改变了今夏世界杯以及巴黎奥预赛
让老将王珊珊由前锋改打后卫的安
排。值得一提的是，19岁的汪思倩
与下半时替补登场、18岁的前锋霍
悦欣，此前都入选了U20国青队名
单。两位新人这次入选国家队，有
望对备赛 2024 年 U20 亚洲杯决赛
阶段比赛带来帮助。

中场方面，逐步成长为组织核

心的“00后”沈梦雨与老将姚伟搭档
双后腰。效力于英超热刺俱乐部的
张琳艳出现在擅长的左路。全场来
看，张琳艳依然是中国队现阶段稀
缺的能够自如拿球与欧美球员抗
衡、在高强度比赛中制造威胁的球
员。她与另两名海归球员沈梦雨、
前锋线上的唐佳丽，曾在第79分钟
上演一次流畅配合，由唐佳丽完成
小角度射门。这也是中国队在 90
分钟里屈指可数的从后场到前场层
层推进后的一次成功配合。

各项技术统计落后的中国队，
本场问题表现在中后场传接球能力
欠缺、整体默契度不够。这也是中
国女足在面对强队时经常显现的技
术短板。面对美国队球员集体前压
的高位逼抢，中国队后防线难以出

球，中场球员接应和摆脱能力不足，两
条线之间无法连线，使得后卫们多次
回传后，只能由全场上演多次精彩扑
救的门将徐欢开大脚，导致球权很快
回到主队脚下，完全掌控比赛节奏。
中后场运转不畅下，锋线上的唐佳丽
与乌日古木拉机会寥寥，两人少有默
契配合。

从结果看，输三球是世界排名第
15的中国女足与美国队存在实力差距
的体现。从过程看，在客场逐步适应
快节奏、高强度比赛后，中国女足也收
获了宝贵的经验。接下来第二场热身
赛，期待这支国家队在做好防守和协
防保护基础上，球员们传接配合以及
拿球后的转身摆脱能更为自信果断，
踢出自身特点和全部实力，不留遗憾。

（新华社北京12月4日电）

中 国 女 足 更 新 换 代
赴美热身积累经验

新华社记者 岳东兴

当巴黎在2017年获得2024年夏季奥运会举办权
时，此前提出的申办方案里包括了“为所有持票观众提
供免费公共交通”这一愿景，然而距离奥运会开幕仅
剩半年多时间，巴黎奥组委以及巴黎当地政府、交通
管理部门却因赛时交通问题被推上了风口浪尖。

就在本周早些时候，巴黎所在的法兰西岛大区议
会主席佩克雷斯宣布，巴黎奥运会及残奥会期间巴黎
的地铁票价格将进行大幅度调整，相比目前的价格将
接近翻倍。例如，地铁单程票价将从现在的2.1欧元
（约合人民币16.3元）提价至4欧元（约合人民币31.1
元）。

“免费”的政策取消、价格直接上涨几乎翻倍，让法
兰西岛大区政府及交通运营部门成为众矢之的。而佩
克雷斯本人同时也兼任这一大区交通运营部门的直接
负责人，面对公众的质疑，她在接受法国媒体采访时
表示他们也是不得已而为之。

“奥运和残奥赛事期间要增加15%的地铁和公交
线路车次，这也意味着更多的成本，这一成本不应该
由我们法兰西岛大区的居民承担。”佩克雷斯说。

按照之前的计划，巴黎奥组委将为赛时的公共交
通补贴4500万欧元（约合人民币3亿 4967万元），但
是随着近来法国的物价飞速上涨，这一数字已经远远
不够。据估算，赛事期间公共交通的额外运营成本约
为2亿欧元（约合人民币15.54亿元）。而佩克雷斯还
透露，事实上在2021年的时候，巴黎奥组委就决定“连
此前承诺的4500万欧元也不会支付”。

“没有人愿意承担这笔开支，不管国家还是巴黎当
地市政府，还是巴黎奥组委。”佩克雷斯说，“我们并不
是希望从前来观看奥运会的游客身上赚取利润，我们
只是希望把增加的成本分摊出去。”

“这个涨价的幅度是非常公平的。”佩克雷斯说。
这位法兰西岛大区公交系统的“掌舵人”还解释，

把单程票价定为相对较高的价格（4欧元）的原因是鼓
励观众更多的购买周票，以减少可能出现的在地铁站
购票机前排队过长的问题。

公众的质疑不仅来源于票价的上涨，也在于巴黎
市内的交通现状并不令人满意，无论是地面交通拥堵
还是地铁路线时不时出现的故障停运，都已经让本地
居民和前来观光的游客诟病许久。

而奥运期间从世界各地涌来的观众，毫无疑问会
让公交系统的负荷更加严重。 就在前不久，巴黎市
长伊达尔戈在接受采访时甚至承认，巴黎市的交通状
况即便到了奥运会时都可能“准备不好”。

佩克雷斯则表示：“我们肯定能准备好。”
国际奥委会本周在巴黎召开了执委会会议，几乎

在各个场合，奥委会官员被问及最多的话题之一就是
奥运交通。尽管各方的口水仗不断，但国际奥委会在公开场合还是表示了对
巴黎的支持。

“我们和专家一起看了奥运会的交通方案，这是一项非常复杂的工作。巴
黎市有太多的观光景点，而很多奥运赛场就集中在这些景点，赛时的交通运营
会面临非常巨大的挑战。”国际奥委会奥运会部执行主任克里斯托弗·杜比说，

“但现在还有七、八个月时间，所以我们还有很多工作要做，这也是很正常的。”
（据新华社巴黎12月3日电）
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新华社北京 12月 4日电（记者
刘阳）中国举重协会消息，国际举重
联合会当地时间3日在卡塔尔多哈
举行执委会会议，会议宣布中国宁
波获得 2026 年世界举重锦标赛举
办权。

中国举重协会副主席毕东海、
中国举重协会副秘书长孟博和宁波
市体育局局长张霓向国际举联执委

会做了申办陈述。宁波在举办国际级
举重赛事上具备申办优势，在2019年
曾举办过亚洲举重锦标赛，当时的参
赛人数创下历届亚锦赛之最。

广州曾在 1995 年举办过举重世
锦赛。本次执委会会议也同时确定，
2024、2025 年举重世锦赛将分别在
巴 林 首 都 麦 纳 麦 、挪 威 城市福德
举办。

中 国 宁 波 获 得 2026 年
世界举重锦标赛举办权

12 月 4 日，2023 中国网球巡
回赛职业级总决赛（澳门）暨全
国网球单项锦标赛开赛。在女
子单打 A 组第一轮比赛中，王
美玲以2比0战胜田方然。

图为当日，王美玲在比赛中
回球。 新华社记者 张金加摄
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新华社北京12月4日电 中国
跆拳道协会消息，当地时间 3 日，
2023年世界跆拳道大奖赛总决赛在
英国曼彻斯特收官，中国队收获一
金一银。

在当天女子67公斤级决赛中，

张梦宇以 4:6、4:16 负于比利时名
将莎拉·查瑞取得银牌。继前一日
骆宗诗获得女子57公斤级冠军后，
张梦宇为中国队再添一银。

赛后，张梦宇表示：“决赛对战
的选手身高比较高，我没能很好地

克制住对手，遗憾输掉了决赛。这
是今年最后一场积分赛，对我来说
非常关键，很高兴自己可以收获60
个奥运积分。”

同日，在男子80公斤以上级比
赛中，中国选手宋兆祥首轮 1:2 不

敌巴西选手艾卡罗·索勒斯。女子67
公斤级中国选手宋洁在首轮不敌塞尔
维亚选手亚历山德拉·佩里西奇。中
国队的徐蕾和周泽琪在女子 67公斤
以上级比赛中，相继败给东道主选手
丽贝卡·麦克格温，无缘奖牌。

世界跆拳道大奖赛总决赛中国队 1 金 1 银收官


